

SÚMULA DE REUNIÃO ORDINÁRIA **Diretoria Regional**

Data e hora: 15 de julho de 2025, das 20h às 21h45.

Local: Telepresencial.

Participantes: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente
Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente
Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro
Edmundo Ângelo Macha Neto, Diretor Adj. Financeiro
Nanci Borges Rodrigues, Diretora Adj. Administrativa
Matheus Luis Cardoso França, Diretor Relações Institucionais
Juliana Ferreira Batista, Diretora Adj. Relações Institucionais
Luciana Maria Sevo Timoszczuk Ribeiro, Diretora de Métodos Educativos
Antônio Fischer Neto, Diretor Adj. de Métodos Educativos
Ângelo Ernesto, Diretor Adj. de Métodos Educativos
Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor
Joyce Marcondes dos Santos Schiezzari, Diretora Adj. de Mundo Melhor
Yara Lopes, Diretora de Comunicação
Francisco Lima dos Santos, Diretor Adj. de Comunicação
Leonardo Pereira da Silva, Diretor Adj. de Eventos
Fernando Farias de Oliveira, Diretor Adj. de Eventos
Maria Toshiko, Diretora de Crescimento e Expansão
Victor Gabriel Fogarolli Marcondes, Diretor Jovem

Assessoria: Daniella Avino, Gerente

Oração: Luciana Timoszczuk

1. Reuniões de Diretoria

Rodrigo Ramos começa a reunião informando que, nesta gestão, as reuniões serão mensais; porém, caso seja necessário, voltarão a ser quinzenais.

2. Diretoria Jovem

Victor Fogarolli, está alinhando questões internas com o Diretor Adjunto, Claudinei Teófilo, que está um pouco afastado no momento por questões pessoais. Ele está organizando a documentação da pasta e definindo o que precisa ser atualizado.

3. Eventos

Leonardo da Silva informou que no próximo fim de semana vai acontecer o Interclãs e que tem muitos outros eventos chegando – Mutirão Pioneiro, Congresso, Encontro de Coordenadores; contou também que está criando regras internas para organização de eventos e que vai fazer um documento compartilhado com comunicação para organização de eventos. Fernando Farias falou que está fazendo testes para abertura de eventos serem feitos pelo Bitrix; conversou com o clã que vai organizar o MutPio para reverem o material da atividade e que nesta semana vão fechar a organização – até terça terão o valor definido. Rodrigo Ramos reforçou que todos os eventos precisam ter avaliação e elogiou os eventos que aconteceram.



Francisco Lima gostou muito da ideia de ter todos os Eventos no Bitrix pois isso facilita a elaboração do relatório anual

4. Comunicação

Yara Lopes falou sobre a cobertura de vídeo e fotos dos últimos eventos – todos foram um grande sucesso. No Interclãs teve postagens em tempo real; e no CTMar, teve a fotógrafa Patrícia Coelho participando nos dois fins de semana. Sobre o Bitrix, contou que os funcionários Thais Guedes e João Martins estão usando efetivamente, o que ajuda a controlar melhor sobre cada ação e o seu responsável. Por fim, informou que já temos 20 mil e 600 seguidores no Instagram e que conta com a ajuda de todos para divulgar e compartilhar os conteúdos da Região.

5. Crescimento e Expansão

Maria Toshiko começou a atuar na Diretoria depois de voltar das férias; está junto com o Marcos Castro refazendo o passo a passo sobre como facilitar o processo de abertura de UEL. Informo que quer fazer um manual com o passo a passo e pediu ajuda à Comunicação para formatar o documento. Ela vai abrir um grupo no WhatsApp com os coordenadores distritais de Crescimento e Expansão e, nos Distritos que não tiver, vai colocar o Comissário. E falou que vai propor encontros online para fazer um diagnóstico da Região.

6. Mundo Melhor

Neide Watanabe contou que o trabalho de acolhimento tanto no ARP quando no Interclãs foram muito bons. A Conferência de Diversidade e Inclusão teve uma participação menor do que no ano passado, mas foi muito produtiva. Agora, estão trabalhando no Encontro de Coordenadores Distritais, onde apresentarão um ebook. E informou que todas as equipes estão com projetos em andamento. Joyce Marcondes não participou da conferência mas conversou com quem participou e teve um retorno bastante positivo; pediu para, na próxima, fortalecer a fortalecer a comunicação e divulgação.

7. Relações Institucionais

Matheus França informou que fez uma reunião com comissários distritais da zona norte de São Paulo e reforçou o papel de ator político de ações institucionais. Contou que Samuel Campos, analista de Mobilização de Recursos do ER, está propondo novos projetos às emendas parlamentares e que em breve será lançado o Guia Nacional De Relações Institucionais

8. Administrativo

Nanci Borges contou que está tudo correndo bem e que, por questões pessoais, esteve um pouco afastada mas que está retornando.

9. Programa Educativo

Luciana Timoszczuk começou sua fala lembrando que acabamos de voltar de dois grandes eventos – o ARP e o Interclãs e que os dois foram muito bons – e agora o foco é na divulgação da atualização do programa educativo. Contou da saída da funcionária Eva Alice, a Janete Arasaki vai assumir a Gestão de Adultos e contrataremos um novo analista de Métodos Educativos. Falou que tem várias demandas ainda neste ano, que já estão vendo a programação do ano que vem e que a proposta é diminuir a quantidade de eventos.



10. Gestão de Adultos

Luciana também falou sobre os Cursos – muitos ainda vão acontecer neste segundo semestre e vai ter Intermediário e Avançado no interior. Contou que a equipe de fechamento de nível vai trazer novas informações para análises, formatando as avaliações para gerar dados e mostrar os trabalhos e resultados. Falou que muitos dos formadores que participaram das Capacitações Estratégicas Nacionais são de São Paulo e que a Equipe vai apoiar o fechamento de todos. Angelo Ernesto contou que o trabalho está bem ativo; fizeram uma reunião com o Fabiano Kunert, Coordenador Regional de TI – o que vai trazer uma série de melhorias para o processo de solicitação de cursos distritais. Estão finalizando um Manual de solicitação de Cursos Distritais e de Fechamento de Nível para apresentar no Encontro de Coordenadores. Por fim, informou que todos os CDGAs da Região já foram nomeados.

11. Financeiro

Edmundo Macha falou que fará um estudo sobre a instalação de painéis solares no Jaraguá; já recebeu quatro orçamentos, foram feitas duas visitas técnicas e que, em média, são 19 meses para ter o retorno do investimento. Fará também um estudo de gastos em eventos, para acompanhar mais de perto o planejado X realizado. Vitor Fogarolli contou que conhece um chefe escoteiro que trabalha numa empresa de energia solar e pode indicar. Edmundo falou ainda que vai fazer um estudo para diminuição de horas e de funcionários nos eventos. Rodrigo Ramos ressalta que já melhoramos muito nesta parte, mas que ainda não chegamos no ponto que gostaríamos; e que a questão não é só financeira, mas de saúde e descanso necessário. Lucas Jun falou que está conversando com os coordenadores Financeiros e que pretendem fazer uma chamada aberta para captadores voluntários para a captação de recursos – a ideia é que o profissional escoteiro apoie estes voluntários para que tenhamos resultados maiores e melhores.

12. ARP

Antonio Neto informou que já foram feitas duas boas reuniões de avaliação e que ouviu muitos elogios referentes a todas as áreas do evento – espaço, infraestrutura, cozinhas e módulos. Ponto de atenção para os próximos é o tamanho das camisetas dos kits e que estes erros estão sendo corrigidos. Os distintivos não foram entregues e serão enviados até a semana que vem, com uma carta de agradecimento pela participação. A reunião de avaliação com os funcionários foi bem ao encontro da opinião da diretoria. Contou que ele, a Luciana e o Fernando formaram uma boa equipe para a tomada da decisão e que tiveram uma ótima sintonia do trabalho. Fernando Farias falou que, em eventos do tamanho do ARP sempre vai ter pontos de melhorias, mas que gostou muito do resultado. Luciana contou que o principal diferencial deste evento foi o trabalho em equipe; pessoas boas que serão chamadas para os próximos; e ressaltou a importância do planejamento com antecedência para termos tempo hábil para resolver os problemas que sempre chegam. Vânia Ferrari também reforçou o trabalho da equipe – onde todas as decisões foram tomadas e isso ficou claro para todos, transparecendo até para os participantes. Rodrigo Ramos falou este evento foi uma vitória muito grande, um grande acerto desta Diretoria. Lembrou que, além do ARP, tivemos outros grandes eventos e que todos muito bons; os jovens aproveitaram e gostaram muito. Falou que num evento com 1.100 pessoas sempre vai ter ponto de melhoria mas que em nenhum momento perdemos a calma. Parabenizou todos pelo trabalho e que tem certeza de que a equipe está preparada para assumir outros eventos deste porte.

13. Encontro de Gestores de UEL

Rodrigo Ramos falou sobre o Encontro – teve uma participação menor do que o último e acredita que foi por conta da demora na divulgação por conta da demora na definição do local; mas que ficou muito satisfeito com o resultado e que os temas discutidos foram muito relevantes; atingiu muita gente e de forma positiva. Como ainda não temos o planejamento estratégico da nacional, este foi um evento mais simples. Angelo Ernesto contou que achou pouco o tempo de casa base, mas que deu para passar as informações; e falou que teve um retorno muito positivo dos gestores presentes



14. Reunião da Diretoria

Rodrigo informou que fará uma reunião de alinhamento da Gestão no dia 9 de agosto, no Centro Escoteiro Jaraguá – além da Diretoria, os Coordenadores e os Profissionais Escoteiros também serão convidados. Ele e a Vânia vão montar o roteiro e que a proposta é montar os planos de trabalho de cada Diretoria e fortalecer ainda mais a equipe.

15. Assembleia Regional 2026

Sobre a Assembleia do ano que vem, Rodrigo contou que recebeu três propostas de locais: Santos (13º Distrito), Ribeirão Pires (12º Distrito) e Ribeirão Preto (29º Distrito), que apresentou a melhor estrutura para o evento. Falou ainda dos pontos de atenção da Diretoria no momento – os grupos de trabalho que estão parados, o barco da região e a venda do terreno em Jales.

16. Escritório

Daniella Avino informou que foi feita uma grande arrumação no Jaraguá; falou das datas de férias dos funcionários e informou que está finalizando a organização das Atas e Documentos Regionais. Contou que em setembro vai ter mais uma edição do Encontro Nacional de Profissionais Escoteiros e que estamos em processo de contratação de analista de métodos educativos, com previsão para começar em agosto

Redigi a presente súmula,



DANIELLA AVINO

Gerente

Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo

De acordo com o relato,



RODRIGO RAMOS DE FREITAS

Diretor-Presidente

Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo

